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Il giorno 10 del mese di novembre dell’anno 2020 alle ore 20.30, 

su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in Brescia in via telematica tramite riunione in zoom il 

Consiglio di Quartiere per la trattazione del seguente ordine del 

giorno:  

1. Approvazione verbale seduta 13 ottobre 2020; 

2. Resoconto gruppo ambiente del 5 novembre 2020; 

3. Resoconto gruppo servizi socio-sanitari del 26/10/2020; 

4. Incontro con assessore Cominelli riferito ai rifiuti; 

5. Varie ed eventuali 

 

Presiede la seduta la Presidente: SIMONA BROGNOLI 

 

Redige il processo verbale il Consigliere: ANGELO STRAOLZINI 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 

 

 

N. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

1 ABELLI  ROBERTO X ORE 22  

2 ALTOMARE LUCIA X  

3 BENTIVEGNA FLAVIO X  

4 BROGNOLI SIMONA X  

5 IQBAL ZAFAR  X 

6 MENSI ELISA X  

7 PAPOTTO FEDERICA X  

8 STRAOLZINI ANGELO X  

9 ZANI GIULIO X  

 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si constata anche la presenza dei 

cittadini Bruna, Pedro, Loris, Angelo, Alessandro, 

si procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno. 

1) Il punto 1 viene approvato all’unanimità, senza alcuna 

osservazione rispetto al testo proposto dal verbalizzante 

della seduta; 

2) Sul punto 2, svolge la relazione il referente del gruppo 

Bentivegna, illustrando l’esito di un incontro con il 

rappresentante dell’AIPO sig. Brangi, che ha relazionato sui 

lavori in corso per la sistemazione degli argini del fiume 

Mella (frana su Fiumicello, pulizia scarpate e diradamento 

alberi) con un impegno di spesa di circa 400.000 euro ed una 

tempistica di svolgimento con inizio lavori entro la 

primavera 2021.  
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Sempre sul tema ambiente il referente relaziona di un 

incontro avuto con l’assessore Cominelli relativo alla 

“piantumazione”, evidenziando la necessità di proporre al 

settore comunale alcune indicazioni da parte del quartiere 

per individuarle zone dove piantumare come da progetto. 

 

3)Il gruppo servizi sociali ha redatto una specifica nota  

  riassuntiva del lavoro svolto ed illustrata dal consigliere    

  Lucia Altomare con particolare riferimento a: 

a) Doposcuola, che si svolgerà nonostante il lockdown per 3 

giorni alla settimana e che coinvolge 26 bambini 

b) Sono invece sospesi, per l’emergenza covid-19, il progetto 

piantine e concorso fotografico; 

c) L’iniziativa progetto solidale per la scuola si è conclusa 

con una raccolta fondi diretta (per il pranzo) di 340 euro 

e contributi vari per altri 750 euro. Tali fondi saranno 

utilizzati per acquistare materiale scolastico da 

distribuire alle famiglie con necessità mediante i servizi 

sociali e le direzioni scolastiche; 

d) Sono invece rinviati e sospesi: la lotteria dei genitori di 

Torricella, il progetto plastic free presso la Rodari, la 

costruzione della bacheca al parco Frugoni. 

 

4)L’incontro fra i consigli di quartiere e l’assessore Cominelli  

  sulla tematica “rifiuti” ha evidenziato alcune problematiche  

  che interessano il nostro quartiere: 

a) Fuori cassonetti: si pensa a controlli mediante foto-

trappole. Dovremmo fornire all’Assessorato competente un 

elenco dei casi più gravi di costante presenza di rifiuti 

fuori cassonetto; 

b) Rifiuti ingombranti: ogni famiglia può avere un ritiro 

gratuito all’anno e dal 2021 forse di più; 

c) Isole ecologiche: in previsione una tra la zona nord e 

quella ovest Accanto a questi progetti c’è l’idea del  

CENTRO DEL RIUSO che potrebbero nascere in una zona 

baricentrica tra nord e ovest.  Come cdq è stato chiesto di 

coinvolgerci ancora per continuare la ricerca; 

d) Green box: esperimento di sostituzione con cassonetti a 

tessera fallito. Si sta progettando una raccolta porta a 

porta con modalità da strutturare; 

e) Cestini rifiuti: oggetto di vandalismo di utilizzo  

scorretto. Si pensa a modo di blocco di deposito rifiuti 

con retina per evitare indifferenziata; 

f) Deiezioni cani: cestini ad hoc con sacchetti sono risultati 

impraticabili. 
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Nelle varie ed eventuali, il consigliere Flavio Bentivegna, ha 

riproposto il tema della denominazione del piccolo parco in zona 

Torricella. Sarà esaminato in sede di commissione cultura, con 

particolare attenzione all’utilizzo di figure femminili. 

Panchine arcobaleno: va bene il posizionamento, l’idea potrebbe 

essere quella di una a fianco dell’attuale rossa alla sede di via 

Farfengo e di una in un altro parco del quartiere. Sono dimostrate 

perplessità da parte di Bentivegna e Papotto. 

Tema realizzazione “piste ciclagili” e adesione al documento della 

consulta dell’ambiente. Si propone di esaminare il testo in un 

apposito incontro con i Cdq della zona Ovest in merito 

all’argomento di Via Vallecamonica e dopo un attento esame dei 

dati disponibili. 

Dopo la nostra lettera sulle questioni di traffico generate 

dall’insediamento di una RSA in Via Chiusure, si sarà contattati 

per avere un incontro a breve con l’Assessore Tiboni. 

 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22,45 del 

10 novembre 2020. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 La Presidente    Il Consigliere verbalizzante 

 

 Simona Brognoli    Angelo Straolzini   
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CONSIGLIO DI QUARTIERE CHIUSURE (BS) 

GRUPPO AMBIENTE E TERRITORIO 

SEDUTA DI GIOVEDI' 05 NOVEMBRE 2020 

 

 Il giorno 05 del mese di novembre dell’anno 2020 alle ore 20.30 

si è riunito, con la modalità streaming attraverso la piattaforma 

Zoom, il Gruppo di lavoro denominato “Ambiente e Territorio” del 

Consiglio di Quartiere Chiusure per la trattazione del seguente 

ordine del giorno: 

1. Aggiornamento lavori argine fiume Mella;  

2. Aggiornamento incontri con l'assessore Miriam Cominelli; 

3. Varie ed eventuali.  

Risultano presenti alla seduta: Consigliere Flavio Bentivegna, 

Consigliere Roberto Abelli, Consigliere Simona Brognoli, Referente 

AIPO Claudio Brangi, Enrico V., Alessandro G., Marcello S., Loris 

S., Angelo P.,  

 Si procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno.  

1. Aggiornamento lavori argine fiume Mella.  

Il Consigliere Bentivegna introduce la serata presentando le 

tematiche che si andranno a trattare e cede la parola al referente 

AIPO sig. Claudio Brangi  per l'aggiornamento sui lavori lungo 

l'argine del fiume Mella. Tra le quattro opere in corso ed in 

programmazione per la provincia Brescia rientra anche la 

sistemazione dell'argine del fiume Mella nel tratto tra via 

Volturno a via Milano. Verrà eseguito un diradamento della 

scarpata non intensivo (es. piante ammalorate) ed una pulizia 

generale della riva e dell'alveo, sarà recuperata una frana sulla 

sinistra idraulica del fiume e verranno realizzate due piste di 

servizio per poter accedere al fiume facilmente per le future 

manutenzioni. Tra circa un mese sarà attivo il passaggio 

ciclopedonale sotto il ponte di via Volturno (autorizzato da Aipo) 

in modo da poter poi rimuovere l'attraversamento pedonale posto 

sempre sulla stessa via poco più avanti verso via Chiusure. 

Terminati questi lavori si potrà così iniziare l'iter per il 
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progetto (appalto) di sistemazione dell'argine e presumibilmente 

si potrà aprire il cantiere verso febbraio/marzo. E' previsto 

anche un intervento di manutenzione sulla destra idraulica creando  

uno strato in ghiaia sulla pista di servizio per passeggiare. Il 

Sig. Claudio Brangi si è reso disponibile per eventuali 

sopralluoghi ove vi fossero nostre proposte (alcune già emerse 

durante la riunione) per ulteriori piccoli interventi 

migliorativi.  

 

2. Aggiornamento incontri con l'assessore Miriam Cominelli. 

 

L'incontro con l'assessore Miriam Cominelli sui rifiuti su 

piattaforma Zoom del 29 ottobre si è svolto con la presenza di un 

rappresentante per ogni Cdq (con tutti i Presidenti o suoi 

delegati). La Presidente Simona Brognoli relaziona quanto 

discusso. Per quanto riguarda il problema del fuori cassonetto 

(già evidenziato anche dal nostro gruppo più volte) viene 

suggerito di creare un elenco dei punti più critici e dove 

l'abbandono è abituale, il Comune valuterà di installare alcune 

foto-trappole per poter identificare i trasgressori.  

 

Per i GREEN BOX l’intento dell’amministrazione è di non 

aumentarli, eventualmente verificare di zona in zona le criticità. 

In alcune zone della città si sono sperimentati i cassonetti per 

il verde con la tessera, ma l’esperimento è fallito perché in essi 

si conferivano tutti i tipi di rifiuti. In futuro le prospettive 

sono di sperimentare altre metodologie (es: ritiro porta a porta 

per coloro che lo richiedono come avviene in altri comuni). Ad 

oggi infatti i costi dei green box ricadono su tutti i cittadini, 

anche coloro che non hanno il giardino. 

 

La formazione in ambito ambientale e sulla corretta gestione dei 

rifiuti (settore in continua evoluzione) proseguirà appena 

possibile. 
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 Il giorno 03 novembre si è poi svolto l'incontro per la 

situazione del verde pubblico sempre su piattaforma Zoom con 

l'assessore ed il Dott. Lazzaroni Graziano. Il Consigliere 

Bentivegna relaziona quanto discusso. Si è affrontato il tema 

della piantumazione di diverse aree del nostro quartiere 

(rimpiazzo piante tagliate, nuove piantumazioni, cultura 

ambientale). Come consiglieri abbiamo poi suggerito alcuni spazi 

per il progetto di piantumazione in collaborazione con il Punto 

Comunità ed alcune associazioni del nostro territorio: aiuola 

adiacente il Centro Civico di via Farfengo, tratto della nuova 

ciclopedonale tra via del Franzone e via Torricella di Sotto, 

tratto di viale C. Colombo dove attualmente ci sono le rose, via 

Francino e zona vicino Liceo de Andrè spazi confinanti o interni 

alle scuole presenti nel quartiere sempre restando collegati al 

tema ambientale nella didattica e alla giornata dell'albero. 

 E' stato poi ripreso il discorso delle emissioni 

elettromagnetiche delle antenne 5G perché a tutt'oggi, dopo 

numerose richieste anche da parte di altri Cdq, non ci è ancora 

pervenuta nessuna risposta e relazione dal Comune sulle 

misurazioni effettuate dall'Arpa e sui dati raccolti in questi 

mesi. L'assessore ci informa che dovremo noi come Cdq rivolgerci 

direttamente all'Arpa. 

 Per quanto riguarda i fitofarmaci in via Del Carretto 

contatteremo noi come Cdq i proprietari della cantina chiedendo se 

fosse possibile l'installazione di alcuni cartelli che possano 

tranquillizzare i passanti.  

E' stata poi presentata l'idea della valorizzazione e 

riqualificazione di un piccolo giardino sito in via Valcamonica, 

area oggi trascurata (da ricondurre al concorso tra studenti dello 

scorso autunno organizzato dal Punto Comunità).  

Verrà organizzato un incontro con l'assessore Tiboni in merito 

alla costruzione della nuova RSA di via Chiusure (viabilità, 

accesso, parcheggi).  

Durante la seduta del gruppo si è discusso ampiamente di quanto 

emerso da questi incontri e si è deciso di scrivere due lettere al 
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Settore Partecipazione che poi verranno indirizzate al settore 

competente: una per il progetto della piantumazione ed una per 

l'area di via Valcamonica da riqualificare.  

 

3. Varie ed eventuali.  

 

Il Consigliere Bentivegna ha aggiornato il gruppo di lavoro sulle 

varie segnalazioni. Come ultimo argomento si è discusso in merito 

alla nostra richiesta di un piccolo mercato alimentare in zona 

Torricella, visto che il mercato rionale di via S. Emiliano si è 

trasferito nella zona del Polivalente. Si è quindi deciso di 

scrivere una lettera al Settore Partecipazione per rimettere 

all'attenzione dell'assessorato competente il problema anche 

indicando le zone che potrebbero essere più adeguate. 

 

 Non essendovi altro da argomentare né chiedendo alcuno la parola, 

la seduta viene chiusa alle ore 23.00 del 05 novembre 2020. 

 

 Il Referente del gruppo Ambiente e Territorio e verbalizzante: 

Flavio Benti 
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GRUPPO SERVIZI SOCIO-SANITARI 

LUNEDI’ 26 ottobre 2020 

 

Il giorno 26 ottobre 2020 alle ore 20,30 si è riunito, con la 

modalità streaming attraverso la piattaforma ZOOM, il gruppo 

Servizi Sociali per discutere sul seguente  

Ordine del giorno 

-Presentazione attività VIVI IL QUARTIERE per il 2020/2021; 

- Aggiornamento/confronto progetti Punto Comunità chiusure; 

- riflessioni/proposte sulla medicina di territorio 

- varie ed eventuali. 

Sono presenti:  

per il CDQ il Presidente Simona Brognoli, il Consigliere Lucia 

Altomare  

per il Punto Comunità Chiusure il Referente Marcello Scutra e 

Jvonne Gazzoli 

per VIVI IL QUARTIERE la Responsabile Giovanna Averoldi della 

Cooperativa Agoghè 

i cittadini Gabriella, Caterina, Clara. 

Prende la parola Giovanna che illustra le attività che sono 

partite nel Quartiere per il periodo 2020/2021, grazie 

all’appoggio del Comune, che ha fortemente voluto il servizio: 

1) Doposcuola:  

3 gg. Alla settimana presso gli oratori delle parrocchie di 

Sant’Antonio (2 pomeriggi) e San Giacomo (1 pomeriggio)  dalle 

16,30 alle 18,30. Attualmente sono frequentati da 26 bambini 

2) Laboratori pomeridiani: 

A) all’aperto con una guida ambientale 

B) musica d’insieme 

C) traforo ( forse presso il salone di via Farfengo) 

3) Piantumazione: 

in collaborazione con CDQ e punto Comunità: pulizia, collocazione 

piante su segnalazione delle realtà del territorio insieme al 

gruppo “piantumazione selvaggia”; purtroppo causa COVID non è 

possibile coinvolgere le scuole del territorio 
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4) Mostra fotografica con scatti effettuati durante il lockdown 

da bambini e ragazzi e pubblicate sui social. Sono state premiate 

5 foto con premi offerti dalla gelateria LO.BE. 

Il progetto di renderla itinerante per ora, causa pandemia, è 

stato sospeso. 

 

Giovanna precisa che il Comune ha richiesto che, anche in caso di 

lockdown, il servizio “spazio compiti” possa continuare on-line.    

  

Sul secondo punto all’ordine del giorno prende la parola Marcello 

Scutra referente del Punto Comunità Chiusure che informa sui 

progetti seguiti in questo periodo: 

1) ”SOLIDALI PER LA SCUOLA” (acquisto di materiali di consumo per 

i bambini delle scuole primarie e secondarie del territorio) 

Per raccogliere fondi è stato organizzato presso il chiosco NOK, 

domenica 4 ottobre, un “aperipranzo” con un ricavo di 340 euro, 

mentre le altre associazioni del territorio (ACLI, SPI-CGIL, 

alcuni negozi e donazioni da privati)  hanno elargito in tutto 

circa 750 euro. 

 Tutti i fondi confluiscono sul conto dell’AUSER ma non è stato 

possibile, per questioni contabili, attivare un IBAN “dedicato” 

per cui gli ulteriori fondi raccolti saranno gestiti direttamente 

dal referente PC.  

Per il prossimo futuro si pensa di appoggiare il comitato genitori 

della Torricella nella vendita dei biglietti della loro lotteria 

annuale. 

Intorno al 10 novembre si organizzerà un incontro tra i Dirigenti 

Scolastici, la responsabile dei Servizi sociali del Comune e il 

Punto Comunità per l’esecuzione pratica dell’iniziativa. 

 

2) “PLASTIC FREE” progetto che si sarebbe realizzato alla Rodari 

con la CAUTO ma che, a causa della situazione pandemica, non 

partirà. Pertanto i fondi destinati saranno destinati al progetto 

piantumazione nel quartiere. 
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3) Un altro progetto è quello proposto dal Cdq: la costruzione di 

una bacheca da  collocare al parco Frugoni  in collaborazione con 

gli studenti del Fortuny. Si attende ancora per vedere se il 

contatto con la scuola permette lo stesso l’avvio del progetto. 

Simona se ne sta occupando, ma la chiusura della scuola per 

emergenza covid forse crea qualche intoppo. Ci saranno 

aggiornamenti. 

 

la referente dei Servizi Sociali e la Presidente del CDQ hanno 

incontrato nei gg scorsi la Presidente del CDQ Badia e le 

referenti di “connettere salute” per capire la possibile 

continuazione del percorso fatto dopo la diffusione del documento 

unitario sui PRESST, in vista della realizzazione del nuovo polo 

sanitario in via Milano. 

Il 7 novembre ( in streaming) si terrà un incontro  in cui 

interverranno il Presidente dell’Ordine dei Medici, il Sindaco, i 

sndacati, gli ordini delle professioni sanitarie. 

Si propone di poter incontrare il Presidente dell’Ordine dei 

medici mentre la cittadina Gabriella chiede di poter stilare un 

documento tecnico a sostegno del progetto con l’aiuto di esperti 

del settore. 

Nei giorni scorsi è stata resa pubblica la notizia 

dell’ottenimento del parere positivo sui vincoli territoriali e 

sull’impatto ambientale riguardo alla realizzazione della RSA in 

Via Chiusure. Ci si chiede quanti dei 120 posti avranno 

l’accreditamento per i residenti nel Comune? si parla di un nuovo 

modo di assistere l’anziano…RSA aperta?  

Si propone di sentire la dott. Megni per vedere come la pensa 

sulla questione. 

Da ultimo si conferma la fattibilità delle consegne delle spese a 

domicilio, come già richiesto dal Comune, e si stanno raccogliendo 

le disponibilità degli esercenti. 

 

 Lucia Altomare 
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Referente Gr. Serv. Socio Sanitari 

 

 

 


